

al mármol en materias de arte, y otra multitud de objetos, en fin.

Por ahora se ha logrado que nuestros vecinos conozcan que hay en México multitud de objetos de cambio, tanto de necesidad, como de utilidad y de lujo, pudiéndose hacer sobre el particular otras reflexiones interesantes, que serán la materia del artículo siguiente.

EL SR. ALFONSO LABAT.

La exposicion de efectos americanos que los comerciantes de Chicago y S. Luis Missouri han presentado últimamente en la planta baja de la Escuela Nacional de Minas, ha impulsado al comercio y las artes de México á exhibir sus productos en la planta superior del mismo edificio, no parabuscar la competencia, sino solo para dar á conocer—aunque en globo—el progreso y adelanto de la República mexicana, no obstante sus repetidas y sangrientas luchas intestinas.

Un periódico del domingo detalla los objetos presentados por algunos de nuestros nacionales, y por lo mismo solo hacemos mencion de los que presentó el activo como inteligente industrial Sr. Alfonso LABAT, de los cuales no hizo mérito el expresado colega, porque hasta el día de ayer fueron mandados á la exposicion.

En primer lugar se admira una coleccion de hermosos y soberbios capelos, colosales, de la fábrica de vidrios de Sto. Tomás Apipilhuasco, así como vidrios planos, blanco y de colores, siendo de notar en ellos su tersura limpieza y elasticidad, por lo que tanto consumo han tenido en el Interior de la República, en la Capital y en toda la línea de Oriente.

En segundo lugar vemos los renombrados cerillos de la fábrica de *La Esperanza*, que han merecido la aprobacion del Honorable Consejo de Salubridad, por ser los únicos que se elaboran en la Capital que llenen las condiciones de la higiene, pues á causa de un barniz especial que los cubre no hacen mal á la vista, porque este barniz impide el desprendimiento del ácido fosfórico, y á la vez les comunica un aroma agradable, haciéndolos tambien impermeables, por lo que pueden utilizarse en todos los puntos de la costa sin que se alteren por las brisas, ni la humedad, dando una luz brillante y enteramente blanca. Así mismo se encuentran los fosforos *aeritos*, invencion del Sr. Labat, que se encienden aun en medio de los mas fuertes huracanes, por lo que son tan buscados de los viajeros y personas obligadas á vivir en el campo. Tales cerillos solo se encuentran en la fábrica de *La Esperanza*. Este artículo se ostenta en la Exposicion bajo una forma de buen gusto, en un elegante ramillete formando flores con los mismos cerillos, así como una variedad de cajas de todas clases y materias para conservarlos, desde el metal niquelado hasta el carton, llamando la atencion del público sobre los precios tan reducidos de ellas que se encuentran al alcance de todas las fortunas. Los cerillos de *La Esperanza*, son sin disputa alguna los mejores fabricados hasta hoy.

En tercer lugar el Sr. LABAT, com-

prendiendo la importancia de un artículo de comercio que no se ha explotado en nuestro país, y que debido á su constancia y desvelo, ha logrado el primero introducirlo, nos presentó un ejemplar de OPIO, producto de la *adormidera—pacer somniferum*, L.—que está llamado sin duda á ocupar un puesto elevado en el comercio americano, porque la zona que comprende el territorio de los EE. UU., no puede producir este efecto que es de primera necesidad en el consumo de los pueblos civilizados. Las cápsulas de adormidera que suministran el opio, así como este mismo, han llamado hondamente la atencion de la comision americana. Este opio tiene el catorce por ciento de morfina, y los comerciantes de S. Luis y de Chicago sabrán aprovechar la ocasion para adquirir este artículo de tan buena calidad.

En último lugar expuso tabaco preparado tal como se usa en la Habana, y sus magníficos cigarros de *La Exposicion de Paris* que no tienen rival por la suprema clase de su tabaco cuyo sabor es inmejorable, envoltura y elegancia de las cajetillas, que en sí mismas llevan los cerillos para el uso de los cigarros que contienen. Además del buen gusto de estos cigarros, son higiénicos por la excelente calidad de su papel, de puro lino.

Es tal la demanda que hay de los cigarros de *La Exposicion de Paris* que la fábrica, á pesar de su numeroso personal, apenas puede dar á abasto á los grandes pedidos que se hacen de todos los puntos de la República.

Se ha puesto en esta fábrica el mayor esmero y dedicacion, haciendo venir operarios de las principales fábricas de la Habana para el desempeño de las labores del tabaco. Este es de Tlapacoyan, Simojovel, Orizaba y Tuxtla, el cual se hace marear en el Golfo con algunos meses de anticipacion para labrarlo.

Inútil nos parece decir que el Sr. LABAT ha obtenido por sus industrias, que tan productoras son al país y dan de comer á multitud de familias, importantes premios en las distintas Exposiciones que se han verificado en esta Capital.

Hombres como el Sr. LABAT merecen el aplauso de la gente honrada y trabajadora.

Honor se debe á quien honor merece.

REVISTA DE LA PRENSA.

El *Monitor* concluye así su Boletín: "Por fortuna no creemos ni probable siquiera que haya alguno de tantos políticos sueltos que tome á lo serio los proyectos anti-federalistas, que de cuando en cuando publica la prensa conservadora. Hay ciertas conquistas que no se perderán sino con la independencia, y entre ellas figuran la reforma y la federacion."

Pues si hay quien tome á lo serio esos proyectos y en las mismas regiones del poder: la nacion es la que los rechaza, y por eso es que, respecto de dictaduras y golpes de Estado nos hallamos perfectamente tranquilos.

Dice el *Foro*: "Algunos meses van corridos desde que se anunció que se llevarian á Jurado los

procesos de los reos Garnica, de la Sra. Bejarano, y algunos otros. Si existe algun obstáculo legal para justificar tal demora, seria conveniente que los señores jueces lo hicieran saber para evitar las apreciaciones, no muy favorables, y fundadas solo en lo que se vé y en lo que debia ser. No solo los reos son perjudicados con la demora de los procesos, sino que la administracion de justicia se desprecia, y se dá lugar á innumerables interpretaciones. Estas indicaciones bastarán para que los señores jueces que conocen de esos y otros varios procesos que causaron escándalo, violenten hasta donde sea posible los procedimientos de las referidas causas."

Al Sr. Ministro de Justicia es á quien corresponde dejar un poco la politica para ver de remediar el estado lastimoso en que se encuentra el ramo que le corresponde.

La *Libertad* impugna un artículo de la *Ilustracion Católica* que aconseja el abandono de la patria á sus correligionarios.

La *Libertad* dice entre otras cosas: "Verdaderamente, si hubiéramos de juzgar al partido conservador de México por los escritos de algunos individuos que como los redactores de *La Ilustracion* se llaman malamente sus miembros, habria motivo para tenerlo asco. En todos los países del mundo ese partido hace excusables gran parte de sus errores con su amor decidido á la patria; es representante de sus tradiciones y adherido á su suelo á que está sujeto por profundas raíces, lucha desesperado contra sus enemigos."

"Pero aquí es todo lo contrario. Aquí, segun *La Ilustracion* es obra meritoria abandonar, como las ratas, el buque en peligro de naufragio, cuando, haciendo algunos esfuerzos, pudiera salvarse la embarcacion."

"En vista del suelto de *La Ilustracion*, ocurre naturalmente preguntar: ¿quiénes son más culpables, los que tratan de hundir al país en el abismo, ó los que pudiendo salvarlo de esa catástrofe, por cobardía ó por egoismo, lo dejan abandonado?"

Ya ve nuestro colega la *Libertad* al partido á que ha querido aliarse, juzgado por sí mismo. Y no hay que asustarse por eso, jacasos sus palabras no han ido siempre de acuerdo con sus obras?"

El *Mensajero* ha tomado á su cargo los Estados de Jalisco, Hidalgo y Oaxaca, que son seguramente donde mas tropiezos encuentra el benisimo, mientras puede emprenderla con el resto de la Republica que tambien es hostil á su candidato. Hablando de Oaxaca, inserta un largo artículo del cual para muestra tomamos los dos primeros párrafos:

"Hémos de nuevo en la palestra, obligados por la fuerza de las circunstancias á probar á nuestros adversarios la mala causa que defienden. En verdad que la mejor justificacion de la nuestra, se han encargado de presentarla los enemigos de la federacion, los partidarios de un gobernador que no contento con haberse impuesto á sí mismo, de haber criado una legislatura suya, un ayuntamiento suyo tambien, en la Capital del Estado de Oaxaca, en los sueños de la vanidad y del orgullo, quiere imponer al mismo Estado y

á la nacion un presidente de la República. *Risum teneatis?*

Nos provoca *El Eco Oaxaqueño*, folleto fundado expresamente para defender al gobierno del Estado de Oaxaca de sus mortales enemigos; así lo indica esa publicacion. Mas bien que el nombre con que fué bautizado, debe llamarse, *El Eco de Mejueiro*; lo redacta uno de sus autóctos, el mas furioso y simpático de todos, [?] no el que aparece como responsable y que en mala hora fué á dar su nombre para cargar una responsabilidad ajena, no: demasiado conocido es en Oaxaca por su estilo el celeberrimo patrono de la causa mejueirista que ha empapado su pluma en el cielo para dar un espléndido editorial, en que se lucen la decencia, la circunspeccion y el respeto á la vida privada, á la moral y á la paz pública [?]

Rabioso se muestra el órgano del gran partido contra Oaxaca y sus autoridades: quisiera disponer de los rayos de Júpiter para aniquilar todo aquello: he allí retratado el carácter de D. Justo Benítez.

El debe ser el autor de ese artículo. . . ¡perdon! Benítez no sabe escribir: él ha de ser solo el instigador, porque para eso si tiene gracia.

¡Paso á la rabia de Benítez!

El *Republicano* en su artículo que intitula *Inconsecuencias* dice lo siguiente:

"El *Monitor* de ayer algo nos ha dicho respecto del Sr. D. Tiburcio Montiel, uno de los campeones de la revolucion de Tuxtepec, hoy amenazado y perseguido por sus amigos y aliados de ayer.

No sabemos si realmente se ha dictado alguna orden de prision contra el Sr. Montiel, pero nos consta la hostilidad que el gobierno del Palo ha declarado descaradamente al tenaz adalid del motin de Oaxaca.

Lo que ha pasado con Fidencio Hernandez, se repite ahora con su compañero de armas. . . y de pluma.

Tiburcio Montiel, sean cuales fueren sus aptitudes políticas, ha sido uno de los campeones de la revolucion de Palo Blanco, y á él se debe en gran parte que no fuese sofocada en su cuna la intentona de Tuxtepec.

Lo que acaba de pasar con el Sr. Martínez se repite ahora con Tiburcio Montiel, y se repetirá mañana con todos aquellos que ayudaron á D. Porfirio á asaltar la presidencia de la República, porque se dice que así acostumbra pagar el diablo á los que le sirven bien."

Es de lamentarse que los periódicos de oposicion puedan sacar tanto partido de la politica inconsecuente que están aconsejando al general Diaz, algunos de sus malos amigos.

Noticias de los Estados.

SINALOA.

—Pomposo Marquez, jóven de 15 años y mayordomo del pailebot «Flora», dió un balazo que dice fué casual, al marinero del mismo buque Máximo Gutierrez.

—El *Monitor* del Pacifico trae el párrafo que sigue:
La carena de las cañoneras «México»

y Democrata.—«Segun se ha sabido, el general Rivera, que primitivamente fué nombrado para tomar el mando de los expresados buques y conducirlos á San Francisco Alta California, ha sido declarado *in lugar* al desempeño de esta tan dilatada comision; se ha nombrado para sustituirle al teniente Angel Ortiz Monasterio, quien debe haberse ya encargado de los \$12,000 para los gastos de la carena de ambos buques.»

«La cantidad asignada, en concepto de peritos, conocedores del estado lamentable en que se encuentra, opinan que los *doce mil águila* es una suma asaz poca para que esas naves guerreras queden en sus máquinarias y reposiciones, en sus aparejos, velámenes, otros útiles y enseres indispensables.»

«Bueno ha de ser que con oportuna anticipacion se presen los *muchos mas del águila* necesarios, para que no acontezca en San Francisco lo que en Londres al general Föster por la falta de la situacion oportuna del numerario respectivo.»

«Cuidado, señores del valor y de los valores, con la penuria entre los gringos. By and by mucho fandango.—A. C. J.»

Nosotros! opinamos tambien que seria muy triste que á medias de la obra vaya á faltar el metálico. Si se hubiera tratado de pagar á un agente electoral, ya le hubieran dado dinero de sobra.

—El mismo periodico dice con el título de *La última hora* lo siguiente que deploramos, en parte; alegrándonos de que por allá no pretendan usar *la tranca* del Combate, inmortalizada por Silicó:

«Hemos visto cartas de la mayor parte de los Distritos del Estado, y en todas ellas se asegura que sus habitantes están resueltos á no pagar las contribuciones decretadas últimamente por la legislatura del Estado.

Con este objeto se han formado círculos de contribuyentes que tienen un representante comun, para pedir el amparo ante las autoridades locales, recusando á los jueces de primera instancia que no inspiren bastantes garantías de independencia.

La importancia de esta noticia la dispensa de todo comentario.»

—Hablamos de un colega sinaloense el párrafo que sigue del que corremos trasladado al muy querido Vicente Morales, para que lo lea estremeciéndose de placer:

«Otra Bejarano.—El número de los verdugos aumenta.

Mazatlan ha tenido ayer un día de disgusto.

La policia recogió el cadáver de la niña Cleta Ramirez, á las dos de la tarde, registrándose en su cuerpecito de un año nueve meses *más de doscientas lesiones*, golpes y uñazos.

La madrastra, Encarnacion Diaz á quien se culpa de tan inaudito crimen está en poder de la justicia.

«Que el rigor de la ley caiga sobre las fieras que en forma humana procuran el exterminio de criaturas inocentes!»

Que *linchen* á esa Encarnacion, añadimos nosotros.

—Ha fallecido en Mazatlan el Sr. D. Vicente Pe'aoz.

Inmediatamente Severo saltó al suelo des de su cama, cogió la llave que estaba sobre la mesa de noche, y descalzo y saltando por encima del cadáver de su criado, salió corriendo á abrir la puerta del salon.

Serafin creyó que era Santera quien la abria, y calculó que el tiro que habia sonado habia producido la muerte del ministro.

—¿Le has matado?—preguntó en voz muy baja.

Severo le cogió por una mano sin pronunciar palabra, y una vez que le tuvo agarrado, disparó en la oscuridad á boca de jarro.

Un grito horrible de Serafin fué el final de aquella tragedia.

Despertóse la criada muy alarmada, y la recindad se asustó como era consiguiente.

Severo abrió el balcon y llamó al sereno y á los dependientes de la autoridad que paseaban por la acera vigilando como de costumbre la casa del ministro.

Se llenó la casa de gente.

Severo declaró que se habia intentado asesinarle y robarle, y que afortunadamente

habia podido sorprender á los dos agresores y malarles.

A la mañana siguiente, todo Madrid hablabla del conato de asesinato en la persona del ministro del reino.

industria, y todas las personas que más ó menos directamente dependen del gobierno, todas las que estaban interesadas en el orden y la tranquilidad pública, y todas las que tenían obligacion de tomarse interés en la conservacion de la vida del ministro, habian ocurrido sin pérdida de momento á manifestar á éste sus sentimientos de pesar y la expresion de su adhesion más completa, haciéndole presente al mismo tiempo sus deseos de que se tomaran medidas enérgicas para contener el desbordamiento de las pasiones políticas, claramente manifestadas, segun parecia, en aquel conato de asesinato intentado en la persona del ministro, é indigno de una nacion civilizada.

Severo contaba á todo el mundo el suceso, refiriéndole de una manera que no dejaba lugar á dudas acerca de los maquinavélicos planes que se tramaban en la sombra, y todo el mundo aplaudia el valor y la sangre fria que el ministro habia tenido defendiéndose de dos asesinos, los cuales habian penetrado en la casa sin saber cómo.